

## TITULO:

PARA LOS DEBILES Y LOS FUERTES EN LA FE. Romanos 14:4-12

## INTRODUCCIÓN:

Jesús sostiene a todos y a todas las cosas con Su palabra de poder. Él es el redentor y galardonador de todos los que esperan en él. nada nos puede separar de Su amor. Somos de él y a él servimos. Pero pensamos que somos superiores a quienes no actúan como nosotros y la tendencia es juzgarles con juicio de condenación o menosprecio.

La realidad para cada uno es que ese juicio no hace ninguna diferencia, no ayuda, no edifica, no cambia a la persona. Pero al contrario causa división y distinción entre unos y otros, abre el espacio para fomentar la división y el sectarismo entre los creyentes.

Es lo que sucedía en la iglesia de Roma, y el apóstol Pablo lo está corrigiendo, dando continuidad práctica a sus palabras que abren este discurso en Romanos 12:1-5

**PROPOSICIÓN:** hoy veremos 4 razones por las que podemos aceptarnos sin caer en el juicio ni el menosprecio unos por otros. Nos deben ayudar a fortalecer nuestro enfoque en Jesucristo como nuestro redentor y Señor, ante quien un día daremos cuenta.

- 1, C/u es sostenido por el Señor vs. 4
- 2, C/u le da gracias al Señor por lo que hace vs. 5-6
- 3, C/u vive o muere para el Señor vs. 7-9
- 4, C/u rendirá cuentas al Señor vs. 10-12

### Leer texto

**Romanos 14:4–12 (NBLA) — 4 ¿Quién eres tú para juzgar al criado de otro? Para su propio amo está en pie o cae. En pie se mantendrá, porque poderoso es el Señor para sostenerlo en pie. 5 Uno juzga que un día es superior a otro, otro juzga iguales todos los días. Cada cual esté plenamente convencido según su propio sentir. 6 El que guarda cierto día, para el Señor lo guarda. El que come, para el Señor come, pues da gracias a Dios; y el que no come, para el Señor se abstiene, y da gracias a Dios. 7 Porque ninguno de nosotros vive para sí mismo, y ninguno muere para sí mismo. 8 Pues si vivimos, para el Señor vivimos, y si morimos, para el Señor morimos. Por tanto, ya sea que vivamos o que muramos, del Señor somos. 9 Porque para esto Cristo murió y resucitó, para ser Señor tanto de los muertos como de los vivos. 10 Pero tú, ¿por qué juzgas a tu hermano? O también, tú, ¿por qué desprecias a tu hermano? Porque todos compareceremos ante el**

**tribunal de Dios. 11 Porque está escrito: «VIVO YO, DICE EL SEÑOR, QUE ANTE MÍ SE DOBLARÁ TODA RODILLA, Y TODA LENGUA ALABARÁ A DIOS». 12 De modo que cada uno de nosotros dará a Dios cuenta de sí mismo.**

### **CONTEXTO:**

La iglesia de roma está teniendo necesidad de ser instruidos a como aceptarse mutuamente a pesar de las diferencias entre ellos. El apóstol Pablo en los versos que continúan da las razones por la cuales pueden aceptarse mutuamente el fuerte y el débil en la fe, sin juzgar y sin menospreciarse.

### **CUERPO:**

#### **Punto 1 Cada uno es sostenido por el Señor vs. 4**

##### **Texto**

**4 ¿Quién eres tú para juzgar al criado de otro? Para su propio amo está en pie o cae. En pie se mantendrá, porque poderoso es el Señor para sostenerlo en pie.**

##### **Explicación**

El apóstol Pablo se adelanta como lo hace en otras partes para lanzar esta pregunta a quienes encuentran objeción a lo que dicen los versos anteriores en cuanto a aceptar al débil en la fe.

Aceptar al débil en la fe, demanda una postura de no juicio de parte de los fuertes en la fe, que es precisamente lo que está causando división entre ellos en la iglesia en Roma.

Así que lanza esta pregunta retórica

**4 ¿Quién eres tú para juzgar al criado de otro? Para su propio amo está en pie o cae.**

Usa dos palabras claves en su argumento, “criado” y “amo”. Él mismo se identifica como un criado de Jesucristo y a todos los creyentes como criados o siervos de Dios. así lo dice en Rom. 12:4-8 cuando llama a c/creyente a servir según los dones que Dios les ha dado, también en 1Cor. 12, en Efs. 4 y en Col. 2. Cada creyente es capacitado y equipado por Dios para que sirva. Una pregunta para usted aquí es: para que le salvó Dios? para que está aquí hoy con la iglesia? Para que sirva. Porque? porque le hizo Su siervo, usted es Su criado.

Es lo que Pablo está mostrando a los romanos. Porque juzgas al criado de otro? No es tu criado, es de otro. Ese otro es su amo, dice **Para su propio amo está en pie o cae. Ósea que En pie se mantendrá, porque poderoso es el Señor para sostenerlo en pie.**

En otras palabras, tu no lo sostienes, tu no lo hiciste un siervo o criado para edificación de la iglesia. Él es producto de la misericordia y bondad del Señor, su amo, con él. al Señor le pertenece y el Señor es quien le sostiene.

En otras palabras: ponte los lentes correctos, ten la perspectiva adecuada cuando miras al que estas juzgando y pregúntate, ¿de quién es siervo?

Este principio es esencial para tener la perspectiva correcta de valorarnos mutuamente en base a la obra redentora de Dios a través de Su Hijo Jesucristo.

El valor de cada hermano en la iglesia se lo da el Señor. por eso dice: **En pie se mantendrá, porque poderoso es el Señor para sostenerlo en pie.**

¿Cuál es la diferencia entre unos y otros en la iglesia del Señor?

Bueno en la iglesia de Roma, la diferencia era en ser fuerte en la fe o ser débil en la fe. Los débiles en la fe son los que tienden a juzgar más que ningún otro, y los fuertes a menospreciar.

Entonces:

¿Quién es usted para que juzgue al criado de otro?

Su juicio no va a hacer ninguna diferencia al final, que se mantenga en pie, es porque Su Señor le sostiene en pie. Ni siquiera es porque él sea la gran cosa en si mismo, como tampoco usted lo es. Él que sobresale solamente es el Señor. el que sostiene en pie es el Señor. El que es poderoso para sostener en pie es el Señor.

**Judas 24 (NBLA) — 24** Y a Aquel que es poderoso para guardarlos a ustedes sin caída y para presentarlos sin mancha en presencia de Su gloria con gran alegría,

**Isaías 40:29** «Él da fuerzas al fatigado, Y al que no tiene fuerzas, aumenta el vigor.»

Entonces: nos aceptamos sin juicio ni menosprecio

Aplice este principio comenzando desde su matrimonio. Los dos vienen de trasfondo diferente y puede que uno está juzgando al otro, no lo haga, ni tampoco uno menosprecie al otro. Recuerde de quien es siervo o sierva. ¿Quién se sacrificó por él o por ella? No fue usted. Bueno, igual es con los hermanos que son diferentes a usted, quien le sostiene a él y a usted es el mismo Señor.

**Hch. 11:1-3, 17-18** Pedro después que es usado por el Señor para la salvación de Cornelio y los que estaban en su casa, es juzgado por los débiles en la fe, en este caso “los que eran de la circuncisión” luego miren la respuesta de Pedro en vs. 17-18.

Así que siendo que c/u es sostenido por el Señor, Entonces nos aceptamos sin juicio ni menosprecio

**Punto 2 Cada uno le da Gracias al Señor por lo que hace vs. 5-6**

**5 Uno juzga que un día es superior a otro, otro juzga iguales todos los días. Cada cual esté plenamente convencido según su propio sentir. 6 El que guarda cierto día, para el Señor lo guarda. El que come, para el Señor come, pues da gracias a Dios; y el que no come, para el Señor se abstiene, y da gracias a Dios.**

Explicación

El verso 6 explica lo que dice el verso 5. Se refiere a días que algunos consideran como de mucha importancia y por lo tanto los celebran de manera especial. Como el Sabbath, sábado, o días en acuerdo con ceremonias de la ley del A.T. también con el cambio que hubo del «Sábado» al «Día del Señor»

Para otros no hay diferencia sino que cada día le es igual en cuanto a su valor o la manera como lo vive.

estas son diferencias entre los fuertes y los débiles en la fe.

Un ejemplo: el día de acción de gracias, para muchos es el día del pavo, y piensan que están celebrando una fiesta por razón del pavo. (estoy siendo débil en la fe, porque tiendo a menospreciar a quienes así piensan).

El verso 5 muestra la diferencia según el concepto de c/u y afirma que **Cada cual esté plenamente convencido según su propio sentir**. Según su propio razonamiento de acuerdo con su propio juicio en relación con el conocimiento del evangelio. no creo que Pablo se refiera tener una mente cerrada que rechaza otras opiniones. Pero más bien a no vacilar y terminar complaciendo a otra persona antes que al Señor.

Es así como usted lo conoce, así quédese, es decir, no lo haga porque otro le dice, a menos que usted mismo por su propio razonamiento con la verdad del evangelio llegue a esa conclusión.

Ahora el vs. 6 expande esta frase **El que guarda cierto día, para el Señor lo guarda. El que come, para el Señor come, pues da gracias a Dios; y el que no come, para el Señor se abstiene, y da gracias a Dios**. aquí Pablo se refiere de nuevo al fuerte y al débil en la fe y lo balancea cuando menciona la comida. Dice que el que come da gracias a Dios y lo mismo el que no come, se abstiene para el Señor y da gracias a Dios.

La razón de comer y no comer es por la carne que compraban en el mercado. En su gran mayoría era de animales dedicados a los ídolos, por eso algunos se abstenían de comer, estos son los débiles en la fe, porque su conciencia los acusa. Pero igual se abstienen pensando que así honran al Señor.

Pablo le quiere enseñar a la iglesia en roma que se enfoquen en el Señor, que para él hagan lo que hacen y sus decisiones estén gobernadas porque su convicción es que para él lo hacen.

Es lo que dice en el vs. 4 “para su propio amo está en pie o cae. En pie se mantendrá, porque poderoso es el Señor para sostenerlo en pie”

La razón porque las diferencias causen divisiones entre los hermanos tiene que ver con que se olvidan de quien son. Toman la postura de juez, olvidando lo que Pablo dijo en **12:3**

Ilustración

**1 Corintios 10:30–31** «Si participo con agradecimiento, ¿por qué he de ser censurado a causa de aquello por lo cual doy gracias? **31** Entonces, ya sea que coman, que beban, o que hagan cualquier otra cosa, háganlo todo para la gloria de Dios.»

Aplicación

En base a que somos del Señor, hacemos todo lo que hacemos, es a él a quien complacemos. No como el mundo que dice: “nadie sabe para quien trabaja”. El creyente lo hace todo como para el Señor y sigue la convicción que tiene en su mente. Si algo está mal, el Señor le va a ayudar. Así le dice Pablo en **Filip. 3:15–16** «Así que todos los que somos perfectos, tengamos esta misma actitud; y si en algo tienen una actitud distinta, eso también se lo revelará Dios. **16** Sin embargo, continuemos viviendo según la misma norma que hemos alcanzado.»

El que puede hacer el cambio si hay necesidad de hacerlo es el Señor. El juzgarse o menospreciarse no logra nada, solamente crea división.

Conclusión

Entonces nos aceptamos sin juicio ni menosprecio porque “Cada uno es sostenido por el Señor”; 2. Porque cada uno le da gracias al Señor por lo que hace” y esto nos lleva al punto 3

### **Punto 3 Cada uno vive o muere para el Señor vs. 8-9**

**7 Porque ninguno de nosotros vive para sí mismo, y ninguno muere para sí mismo. 8 Pues si vivimos, para el Señor vivimos, y si morimos, para el Señor morimos. Por tanto, ya sea que vivamos o que muramos, del Señor somos. 9 Porque para esto Cristo murió y resucitó, para ser Señor tanto de los muertos como de los vivos.**

Explicación

Desde el comienzo del cap. 12, el apóstol Pablo hace el énfasis de que el creyente es parte del cuerpo de Cristo, ha sido bautizado por el Espíritu Santo en el cuerpo de Cristo y es ahora un miembro entre muchos miembros que forman el cuerpo de Cristo. C/miembro con una función en particular para la edificación del cuerpo de Cristo.

Por tanto ninguno vive para sí mismo, y ninguno muere para si mismo. nadie se ha salvado a si mismo, ni vino a los pies de Cristo por su libre albedrio. No hay nadie bueno, nadie que busque a Dios. fue Dios quien le dio la fe, el Espíritu Santo la convicción de pecado y por gracia fue salvó, si usted está en Cristo.

No nos juzgamos ni nos menospreciamos porque no vivimos para nosotros mismos sino para Cristo. «porque en Él vivimos, nos movemos y existimos...» (Hch. 17:28a).

Con esta parte, Pablo balancea completamente la libertad que el creyente tiene en Cristo Jesús. libertad para escoger y vivir su vida, pero no para sí mismo, ni para su propio placer, sino para el Señor. tanto el que se limita porque su conciencia lo acusa, como el que se mueve con libertad porque sabe que es libre en Cristo.

Ninguno de los dos se pertenece a sí mismo, ambos le pertenecen al señor y para él viven o mueren. Quiere decir que todo lo que hacen está sujeto a la vida de Cristo con el motivo de honrarle y glorificarle en todo lo que hacen. Por eso no se juzgan unos a otros ni tampoco se menosprecian por el tipo de elección que hacen.

Estas elecciones no son arbitrarias sino determinadas por el marco de las Escrituras, de donde viene la sabiduría y la guía para tomar decisiones y vivir una vida santa en toda su manera de vivir porque él que nos llama es Santo.

Igual Pablo dice en Filp. 4:8 usando un término absoluto, “todo”

**2 Corintios 5:14–15** «Pues el amor de Cristo nos apremia, habiendo llegado a esta conclusión: que Uno murió por todos, y por consiguiente, todos murieron. **15** Y por todos murió, para que los que viven, ya no vivan para sí, sino para Aquel que murió y resucitó por ellos.»

Todo lo que el creyente hace, Dios lo está viendo y le está ayudando para que lo haga para el Señor. por eso oramos pidiendo en todo que el Señor nos bendiga, cualquier plan, cualquier deseo, cualquier meta, cualquier pensamiento, está delante del Señor y para él lo hacemos.

**1 Corintios 6:20** Porque han sido comprados por un precio. Por tanto, glorifiquen a Dios en su cuerpo y en su espíritu, los cuales son de Dios.

**9 Porque para esto Cristo murió y resucitó, para ser Señor tanto de los muertos como de los vivos.**

Señor o dueño, no somos de nosotros, se pagó un precio, fuimos comprados con la sangre de Cristo. El Señor en este lado de la vida, como lo es en el otro lado de la muerte.

El valor que cada creyente tiene viene de ser propiedad del Señor. por eso podemos aceptarnos todos los creyentes sin juzgar ni menospreciar a nadie.

### **Ilustración**

Es como el que firma un contrato con un equipo de soccer y cuando sale a la cancha a jugar el partido, todo lo que se espera es que trabaje con el equipo para hacer goles al equipo contrario. Cada pase, cada jugada y aun cada palabra que cruza con el árbitro y con otros jugadores tiene un efecto en todo el equipo. Ese jugador le pertenece a ese equipo.

O el que se enlista en el ejército, se hace propiedad del gobierno a quien sirve y al estar en la guerra hace todo por servicio a su país y por el bien de sus compañeros y su patria.

Con razón dice Pablo, para mí el vivir es Cristo y el morir es ganancia (Filp. 1:21)

### **Aplicación**

### **Conclusión**

Entonces nos aceptamos sin juicio ni menosprecio porque “C/U es sostenido por el Señor”; 2. Porque cada uno le da gracias al Señor” 3. Porque c/u vive o muere para el Señor y 4.

### **Punto 4 Cada uno rendirá cuentas al Señor vs. 10-12**

**10 Pero tú, ¿por qué juzgas a tu hermano? O también, tú, ¿por qué desprecias a tu hermano? Porque todos compareceremos ante el tribunal de Dios. 11 Porque está escrito: «VIVO YO, DICE EL SEÑOR, QUE ANTE MÍ SE DOBLARÁ TODA RODILLA, Y TODA LENGUA ALABARÁ A DIOS». 12 De modo que cada uno de nosotros dará a Dios cuenta de sí mismo.**

### **Explicación**

Pablo le pregunta al débil ¿Por qué juzgas a tu hermano? Y al fuerte ¿Por qué desprecias a tu hermano? Cada uno que juzga o que desprecia está tomando el lugar de Dios. es una ofensa grave y el apóstol la está confrontando de todo ángulo posible para dejar claro en la mente de los romanos que el enfoque de sus vidas debe estar en la bondad del Señor para con su iglesia y cada uno en particular.

Él es quien les sostiene, él es quien les va a galardonar, para él es que viven o mueren porque él murió por ellos. Nadie puede ni debe tratar de tomar el lugar de Dios. es una postura horrible ante los ojos del Señor y destructiva y divisiva entre hermanos.

### **Porque todos compareceremos ante el tribunal de Dios.**

El Juez es Dios, y cada uno le daremos cuenta de lo que hicimos con nuestra salvación. Usted no dará cuentas de lo que hizo pepito con su salvación.

c/mes somos recordados con las palabras del apóstol Pablo a los Corintios cuando celebramos la cena del Señor. **1 Corintios 11:27–28** «De manera que el que coma el pan o beba la copa del Señor indignamente, será culpable del cuerpo y de la sangre del Señor. **28** Por tanto, examínese cada uno a sí mismo, y entonces coma del pan y beba de la copa.»

Pablo afirma aún más haciendo referencia al profeta Isaías (45:23) **11 Porque está escrito: «VIVO YO, DICE EL SEÑOR, QUE ANTE MÍ SE DOBLARÁ TODA RODILLA, Y TODA LENGUA ALABARÁ A DIOS». 12 De modo que cada uno de nosotros dará a Dios cuenta de sí mismo.**

Usted le va a rendir cuentas a Dios por usted, no trate de tomar el lugar de Dios, solo perdería su tiempo además de estar ofendiendo al Señor. Ni juzgar, ni menospreciar es bueno. lo correcto como exhorta Pablo desde el verso 1 es “Aceptar”

Entonces nos aceptamos sin juicio ni menosprecio porque “C/U es sostenido por el Señor”; 2. Porque cada uno le da gracias al Señor” 3. Porque c/u vive o muere para el Señor y 4. Porque c/u rendirá cuentas al Señor